

# Protokoll der 12. Sitzung vom 12.11.2025



Der Vorsitz eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Jule Siebers führt das Protokoll. Anwesend sind bei Beginn 16, bei Schließung der Sitzung 12 Personen.

## I. **Beschluss der Tagesordnung**

- Der Tagesordnung werden die Punkte Gespräch Feuerborn und Sitzungsbeginn unter „Sonstiges“ zugefügt.

## II. **Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung**

- Gegen das Protokoll der letzten Sitzung vom 29.10.2025 bestehen keine Einwände.

## III. **Abfragen**

### 1. **ESAG**

- Jule Scheffer berichtet. Die ESAG wird nächstes Jahr vom 05.10. bis zum 11.10.2026 stattfinden. Die Ersti-Fahrt findet vom 16.10 bis zum 18.10.2026 statt. Die Jugendherberge wurde bereits angefragt und es besteht seitens der Jugendherberge ausreichend Kapazität.
- Für die ESAG 2026 muss ein Beschluss gefasst werden.
  - Beschluss für die ESAG 2026 i.H.v. 20.000€ → einstimmig angenommen

### 2. **Akademisches**

- Hao La berichtet. Bzgl. der Umfrage hinsichtlich der Karlsruhe-Exkursion besteht von der Mehrzahl der Studierenden ein Interesse an einer Übernachtung. Finanziell wird die Exkursion durch QVM und den Freundeskreis unterstützt, sodass der Teilnehmerbeitrag möglichst gering gehalten werden kann. Es können bei der Deutschen Bahn Gruppentickets gekauft werden.
  - Der Beschluss für die Gruppentickets wird in der kommenden Woche am 20.11.2025 um 18 Uhr in der VV gefasst.

### 3. **Soziales**

- Malte Basten berichtet. Das Völkerball Turnier findet in der kommenden Woche statt, aktuell liegen ca. 50 Anmeldungen vor. Ansonsten steht sowohl das Awareness-Konzept als auch der Ablaufplan. Es wird noch eine einheitliche Regelsatzung an die Gruppen und Schiedsrichter\*innen verschickt, damit alles einheitlich bewertet wird.
- Anton Dierkes berichtet. Für die Motto-Party am 11.12.2025 im Mahiki wird es einen Mindestverzehr i.H.v. 5€ geben. Der Eintritt soll

#### **Jule Siebers**

Verwaltung & Kommunikation  
Telefon: +49 211 81-11411  
E-Mail: [jule.siebers@hhu.de](mailto:jule.siebers@hhu.de)

#### **Luca Bruni**

Stellv. Verwaltung & Kommunikation  
Telefon: +49 211 81-11411  
E-Mail: [luca.bruni@hhu.de](mailto:luca.bruni@hhu.de)

**Düsseldorf, den 12.11.2025**

#### **Fachschaftsrat Jura HHU**

40225 Düsseldorf

Sie finden uns im Juridicum I  
Gebäude 24.91  
Ebene 00 Raum 72

Telefon +49 211 81-11411  
Telefax +49 211 81-11459

E-Mail: [fsrjura@hhu.de](mailto:fsrjura@hhu.de)

hingegen nur 3€ kosten. Außerdem sollen die Studierenden einen Gutschein für einen Long Drink erhalten. Das Finanzkonzept wurde bereits genehmigt, das Awareness-Konzept muss noch einmal überarbeitet werden.

- Anton Dierkes führt fort. Der Großteil der Studierenden hat sich für eine 2000er Motto-Party ausgesprochen.
  - ➔ Der Rat einigt sich auf eine 2000er Motto-Party, bezogen auf die Musik sowie die Kleidung an dem Abend.

#### **IV. Sonstiges**

##### **1. Finanzen / Rechnungen**

- Beschluss über die Rückerstattung von Spritgeld für Anastasia Müller i.H.v. 40€ → 12 Zustimmungen; 4 Enthaltungen

##### **2. LaFaTa Bericht**

- Charlotta Küppers berichtet. Am vergangenen Wochenende fand die LaFaTa in Bielefeld statt. Es waren alle Fachschaften gut vertreten und es wurde sich untereinander geupdatet, auch die Landesfachschaft hat ein Update gegeben. Die Hauptthematik war der Beitrittsantrag der FernUni Hagen. Über den Beitritt wird im kommenden Jahr abgestimmt.

##### **3. Spende Landesfachschaft**

- Lukas Rütten berichtet. Der Fachschaftsrat möchte die Landesfachschaft gerne mit einer Spende finanziell unterstützen.
  - Beschluss über eine Spende i.H.v. 50€ → einstimmig angenommen

##### **4. Sponsoring**

- Klara Stender berichtet. UniWise hat als Sponsoring-Beitrag für das Völkerball Turnier Buchstützen angeboten. Das Ressort klärt noch ab, ob es sich dabei um Spenden handelt oder ob diese lediglich zu einem reduzierten Preis von der FS erworben werden können.
- Klara Stender führt fort. C.F.Müller hat eine Anfrage für 5 Rezensionsexemplare gestellt.
  - ➔ Der Rat hat kein Interesse an dem Angebot.
- Außerdem wurde uns der kostenlose Zugang zu einer KI-Lernwelt angeboten, weitere Informationen folgen.
- Zuletzt berichtet Klara Stender, dass LegalHead keine eigene Idee für eine Zusammenarbeit hat, aber gerne bei Vernetzungsangeboten unterstützen möchte. Der FS-Rat kommt bei Interesse darauf zurück.

##### **5. Besprechung Freundeskreis**

- Lukas Rütten berichtet. Am gestrigen Tag hat sich der Rat mit dem Freundeskreiss getroffen.
  - Die Kommunikation lief gut ab. Der Freundeskreis zeigt besonders großes Interesse an der Atmosphäre für die Studierenden im Juridicum und wollte diesbezüglich Anreize durch die FS erhalten. Außerdem erkundigten sie sich über die FS-Veranstaltungen, die von den Studierenden besonders gut angenommen werden. Zudem wurde überlegt, wie der Freundeskreis durch den Rat besser beworben werden kann.
- Amy Wojahn ergänzt. Es besteht die Überlegung einen Jura-Ball zu veranstalten. Der Freundeskreis ist von der Idee nicht abgeneigt

gewesen, die Idee soll aber im kommenden Jahr auch noch einmal bei dem Gespräch mit Prof. Dr. Kreuter-Kirchhof besprochen werden. Außerdem soll ggf. ELSA für eine gemeinsame Planung angefragt werden.

- Anton Dierkes ergänzt. Man könnte den Jura-Ball in einen offiziellen (z.B. mit Absolventenfeier kombiniert) und einen inoffiziellen Teil einteilen.
- Lukas Rütten schlägt vor, innerhalb der Fachschaft ein Orga-Team zu erstellen, welches jedoch auch FS-extern erweitert wird. Die Planung soll grds. in diesem Ratsjahr noch beginnen und dann an den kommenden FS-Rat weitergegeben werden.

#### **6. Social Media Anfrage**

- Leticia Braun berichtet. Es kam über Instagram die Anfrage, ob der Rat darauf aufmerksam machen kann, dass man bei Krankheit die Bib meiden sollte.
  - Der Rat einigt sich darauf, dass darauf eher durch die HHU-Seite aufmerksam gemacht werden sollte, die FS aber FFP-2-Masken verteilen könnte.

#### **7. Gespräche Feuerborn**

- Leticia Braun berichtet. Es wurde auf Instagram eine Umfrage erstellt, welche Themen die Studierenden besonders interessieren, damit diese durch die FS bei dem Treffen mit Prof. Dr. Feuerborn besprochen werden können. Es besteht seitens der Studierenden Interesse an einem hybriden Vorlesungstag.

#### **8. Sitzungsbeginn**

- Jule Siebers schlägt vor, den Sitzungsbeginn von 18:30 Uhr auf 18:15 Uhr vorzuverlegen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

### **V. Nächste Termine**

- |                       |                |
|-----------------------|----------------|
| • <b>Märchenlesen</b> | 09.12.2025     |
| • <b>Motto-Party</b>  | 11.12.2025     |
| • <b>ZwiTa Jena</b>   | 09.-11.01.2026 |
| • <b>LaFaTa Köln</b>  | 17.01.2026     |

Die Sitzung endet um 20:16 Uhr.